
令和２年（2020年）11月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和２年 12月８日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 前 田 千 尋 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 就学援助制

度について 

 

 

 

 

 

２ 母子保健行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 乳がんの早

期発見の取組

について 

 

 

４ 子どもの居

場所について 

 

 

 

５ 那覇市壺川

老人福祉セン

ターについて 

 

 

(１) 就学援助の概要と現状及び実績について

問う 

 

(２) 入学準備金の概要と現状及び実績につい

て問う 

 

 

(１) コロナ禍における産後うつの現状と本市

の支援の取組を問う 

 

(２) コロナ禍における子育て世代包括支援セ

ンターの取組について問う 

 

(３) 保健師の体制について問う 

 

 

(１) 新たに乳がんと診断された方の現状を問う 

 

(２) 乳がん検診の取組について問う 

 

 

(１) コロナ禍での現状と課題について問う 

 

(２) 糸の取組と連携について問う 

 

 

2019 年度に行われた耐震診断事業の結果につ

いて問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和２年 12月８日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 奥 間 綾 乃 

（なは立志会） 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

市民の幸福度

向上に繫がる行

政運営について 

 

 

近年、ペンシルベニア大学のマーティンセリグ

マン博士や、イリノイ大学のエド・ディーナー博

士らの研究により、これまで感覚的に捉えられて

いた「幸せ」や「幸福」が、「ウェルビーイング」

と定義され、科学的な理解が進んでいる。アラブ

首長国連邦では、「幸福担当大臣」というポスト

が作られ、アメリカのサンタモニカでは「サンタ

モニカ ウェルビーイングプロジェクト」を推

進、また国内外の著名な企業でも事業ビジョンや

組織の作り方にウェルビーイング方法論が導入

され始めている 

こうした潮流を受けて、那覇市においても市民

のウェルビーイングを主題に置いて行政運営を

行っていくべきではないか、以下質問する 

 

(１) ウェルビーイングについての見解と本市

が考える市民のウェルビーイングとは何か

伺う 

   

(２) 会社や組織のウェルビーイングを向上さ

せ、「幸せな働き方」を実現するための政策

的導入が必要ではないか伺う 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和２年 12月８日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 永山 盛太郎 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 学校行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

２ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

(１) 特別支援学級について伺う 

 

① 特別支援学級の現状（人数、学級数、特

別支援教育補助員数）について伺う 

 

② 特別支援学級の担任、特別支援教育補助

員の教育について伺う 

 

(２) 学校現場における自動車について伺う 

 

① 教職員の外部研修、生徒の派遣等自動車

を使用しての移動について伺う 

 

② 教職員の駐車（料金、管理等）に関して

伺う 

 

 

 

 道路整備について伺う 

 

(１) 新型コロナウイルスの影響で各部署財政

緊縮が行われているが、道路整備に遅れがな

いか伺う 

 

(２) 古波蔵上線の進捗について伺う 

 

 

 

給付型奨学金について伺う 

 

(１) これまでの実績、課題について伺う 

 

(２) 来年進学予定対象者の申込者状況につい

て伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和２年 12月８日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 吉 嶺  努 

( 自 民 党 ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

市長の政治姿

勢について 

 

 

(１) 環境問題と経済活動の視点からみる、持続

可能な社会の実現のために解決しなければ

ならない課題は多いが、将来世代にしわ寄せ

をしない環境負荷の小さい経済活動を推進

していくために取り組んでいることは何が

あるのか、また持続可能な社会を城間市長は

どのように目指すのか見解を伺う 

   

(２) 観光需要の落ち込みにより来年以降も経

営が困難になりうる観光産業、特に、マリン

事業者等への実態調査の結果を受け、観光需

要回復に向けて那覇市が取り組む施策には

どのようなものがあるのか伺う 

 

(３) 津波が発生したときに備え、人々が安全な

場所へ避難する際に利用する津波避難誘導

標識における暗闇対策と、その基準について

那覇市の設置状況と標識の規格基準につい

て伺う 

 

(４) 新型コロナ感染対策について以下伺う 

 

① 濃厚接触者の定義はどうなっているか。

また、国の方針と感染の拡大が続く那覇

市では、その扱いに違いはあるか 

 

② 保健所職員による接触者追跡の対応の

具体的方法はどのようなものか 

 

③ 濃厚接触者追跡により、感染者が発見さ

れた件数と、検査全体に占める割合 

 

④ 濃厚接触者のＰＣＲ検査数と実施状況

と費用負担について 

 

  

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和２年 12月８日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 坂 井 浩 二 

(なはのみらい) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ ＣＯＶＩＤ

－19 対策・支

援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

３  保 健 行 政

(ワクチン接

種)について 

 

４ 子ども行政

について 

 

 

５ ともかぜ振

興会館の運用

について 

 

 

６ 公営住宅行

政について 

 

 

(１) ｢Ｇｏ Ｔｏ トラベルキャンペーン」及び

｢Ｇｏ Ｔｏ イートキャンペーン」の継続は

必要と考えるか。城間市長の見解を伺う 

 

(２) ライブハウスや劇場、映画館、民謡酒場等、

コロナ禍において大きな打撃を受けている

密のリスクが高いといわれる文化・エンター

テインメント施設事業継続のための公的支

援をこれまで当局に強く要望してきたが取

組状況について伺う 

 

 

平成 29年 12月定例会で取り上げて以来、再三

要望してきた知的障がい児者等への紙おむつ公

的給付の進捗状況について伺う 

 

 

本市が実施するワクチン接種の取組と現状に

ついて伺う 

 

 

発達支援保育事業に係る保育園及びこども園

の対象施設と児童数及び予算額について伺う 

 

 

ともかぜ振興会館の運用について、「特定地域

特別振興事業」の理念は那覇市ともかぜ振興会館

条例の中でどのように反映されているのか伺う 

 

 

本市内に立地する公営住宅（市営・県営）住宅

の現状について伺う 

 

(１) 高齢化率と今後の方策について伺う 

 

(２) 空き部屋がかなり見受けられるとの市民

からのご指摘があるが入居状況はどうなっ

ているのか。今年度における入居・退去・待

機・空室それぞれ世帯数を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和２年 12月８日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 宮 里  昇 

（日本共産党） 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 公共交通政

策について 

 

 

 

 

 

 

２ 後期高齢者

医療制度につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 高齢者住宅

政策について 

 

 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

５ 青少年交流

推進事業につ

いて 

(１) 浦添市で「浦添市デマンド型コミュニティ

バス実証実験」が、11 月より開始された。

その目的、内容について伺う 

 

(２) 高齢者の移動手段を確保するための割引

制度（シルバーパス）について伺う 

 

 

75 歳以上の医療費窓口負担を現在の「原則１

割」を、２倍化する動きが加速している。負担増

が実行されれば、病気やケガをするリスクの高い

75 歳以上の人が経済的理由で受診を我慢し、病

状を悪化させることになりかねない 

政府は、医療費窓口負担を２割に引き上げる、

５案を公表している。一般の後期高齢者医療費に

ついて、現在の窓口負担と２割に引き上げた場合

の窓口負担増について伺う 

 

 

沖縄県居住支援協議会も相談者の対応に苦慮

している現状がある 

コロナ禍のなか、住宅確保の取組に格別の力を

注ぐ必要がある 

福岡市居住支援協議会による「住まいサポート

ふくおか」の取組について伺う 

 

 

(１) 安里３丁目、市道安里東線が、路面が波打

ち、改善の要望がある。対応を伺う 

 

(２) 安謝公民館周辺の里道整備と風のうた保

育園前の市道安謝中央線の補修の予定につ

いて伺う 

 

 

津波避難ビルを利用しての居場所づくりの取

組と、今後の強化方向について伺う 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和２年 12月８日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 野 原 嘉 孝 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 自治会につ

いて 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

３ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

５ 護岸の管理

について 

(１) 自治会の意義と課題について伺う 

 

(２) 自治会への加入率（市営住宅における状況

も）について伺う 

 

 

 

補助教材等に関する家計の負担軽減について

の取組状況を伺う 

 

 

 

(１) 真嘉比小学校前の安全対策（横断歩道、道

路カラー舗装等）について伺う 

 

(２) 新都心銘苅市営住宅前に横断歩道設置の

要望があるが対応を伺う 

 

 

 

(１) 道路の名称の扱いと新たに名称を付ける

取組について伺う 

 

(２) 松川の里道整備についてどのような対応

が可能か伺う 

 

 

 

泊３丁目泊高橋歩道橋近くの護岸整備の取組

と管理所管を那覇港管理組合に移譲することに

ついて伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和２年 12月８日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 粟 國  彰 

（ 自 民 党 ） 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

 

１ 精神保健行

政について 

 

 

 

 

 

２ 人材データ

バンクについ

て 

 

 

 

３ 自殺防止対

策について 

 

 

 

厚労省 2020 年度の診療報酬改定で、精神疾患

で病院に通院ができないひきこもり状態の家を

訪ねる精神科（心療内科）の医師が訪問在宅診療

廃止されることが報道で分かった。本市に精神科

訪問診療を受けている人数を伺う 

 

 

(１) 人材データバンクの取組概要を伺う 

 

(２) 団体、個人が登録されているが、活動の内

容を伺う 

 

 

(１) 本市自殺防止対策取組概要を伺う 

 

(２) 本市の教職員に対する、児童生徒の自殺防

止対策の指導等について伺う 

 

 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和２年 12月８日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 當 間 安 則 

（市民のこころ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 道路整備事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 障がいのあ

る児童生徒の

支援教育につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本市には、国道、県道、市道と管理者が異なる

各道路が整備されている。様々な道路にて、車

道・歩道・自転車道・植樹帯等において、舗装破

損、防護柵や区画線・横断歩道橋を含む安全施設、

雑草や樹木の繁茂への苦情等多岐にわたる課題

がある。那覇市道、私道について以下伺う 

 

(１) 那覇市道の種類と延長について伺う 

   

(２) 植樹帯の樹木や街路樹の管理の仕方につ

いて伺う 

 

(３) 市道における放置車両の取扱いについて

伺う  

 

(４) 私道整備の取組について伺う 

   

 

 

障がいがある子もない子も、学びの保証はされ

なくてはならない。通級による指導教室は、比較

的障がいの程度が軽く通常学級に在籍する児童

生徒の特性に合わせた個別の指導で行う学びの

場である。以下伺う 

 

(１) 直近の市立小中学校の通級指導教室の現

状について伺う 

 

(２) 通級指導教室に通う児童生徒の症状と人

数について伺う 

 

(３) 「自校通級」「他校通級」「巡回指導」の実

施形態の現状について伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３  自治会活動

について 

 

 

 

 

 

 

 

自治会活動は、近隣の関わりや周辺地域の活動

が希薄化していく中、快適な暮らし、ふれあいの

場の構築をすると共に、防犯・防災、高齢者の見

守り活動、青少年育成等にも有意義な団体活動で

ある。協働によるまちづくりと相まって自治会の

さらなる活性化を図るべく取り組んでいかなけ

ればならない。以下伺う 

 

(１) 那覇市が連絡事務委託契約を締結してい

る自治会の数及び加入世帯数、加入率につい

て伺う 

 

(２) 「那覇市連絡事務委託及び受託自治会補助

事業」の令和元年度実績と予算執行率、事業

概要について伺う 

 

(３) 今後の課題について伺う  

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 



一般質問（３日目） 令和２年 12月８日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 糸 数 昌 洋 

（ 公 明 党 ） 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

公園行政につ

いて 

(１) 公園の維持管理における改善の進捗につ

いて問う 

 

(２) 公園協議会の設置による漫湖公園活性化

事業検討調査業務について、業務実施に至っ

た経緯を問う 

 

(３) 新都心公園における民活導入について、サ

ウンディング型市場調査における提案内容

と取組状況を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


